



Suma de negocios

**RODRIGO PACHECO**

Twitter: @Rodpac

### **LA BATALLA DEL CRECIMIENTO**

En el discurso público, la actual administración ha planteado que el crecimiento económico superior al 2% será la prueba de su éxito en 2019. A los seguidores de la 4T parece que los ofenden los análisis que proyectan una disminución en las perspectivas de crecimiento. El propio Presidente ha descartado los pronósticos de crecimiento que plantean un avance igual o menor al 2%. Escoger como teatro de guerra el crecimiento económico asegura, casi con certeza, una derrota. La mayor parte de los analistas calcula que nuestro país crecerá menos en 2019 que en 2018. Por ejemplo, el Banco de México bajó el pronóstico de crecimiento para este año y ahora proyecta que el PIB crecerá en un rango de 1.1 a 2.1%. Moody's bajó su perspectiva de crecimiento de 2.2% a 1.7%. En la encuesta de los analistas, que publica a inicios de mes el banco central, muestra que, en febrero, en promedio se pronostica una expansión de 1.6%. En la encuesta de Citibanamex, los más optimistas son HSBC e Invex, con una proyección de avance económico de 2%, aunque es necesario agregar que, en el caso del banco de origen británico, considera que el tipo de cambio peso dólar cerrará en 21 pesos. En el lado contrario, la entidad más pesimista es el Bank of America Merrill Lynch, que proyecta un crecimiento de 1%. El problema de vincular el éxito del proyecto político al crecimiento económico del primer o segundo año es que la posibilidad de que no se cumpla es amplia, dado que no depende únicamente de los factores domésticos (como el combate a la corrupción, la austeridad o los efectos de la nueva demanda que se podría generar por los programas sociales); es aún más dependiente de lo que ocurra en Estados Unidos y, por lo tanto, en el mundo.